

Paul Barsch

Die Alten von Bagdad

(1885)

Es lebten die Alten von Bagdad
Getreu ihrem Alkoran.
Sie tranken keinen Tropfen Wein
Und sollt' es alter Cyprer sein,
5 Eh' sie Allah's Billigung sah'n.

So brachten die Alten von Bagdad
Einen großen Pokal herbei,
Sie füllten ihn fromm mit dem köstlichen Trank
Und warfen ernst und erwartungsbang
10 Hinein eine Kugel von Blei.

Dann schauten die Alten von Bagdad:
»Die Kugel — sinkt sie hinab?«
Denn wenn die Kugel schwimmen sollt',
Das wär' ein Zeichen, daß Allah grollt,
15 Und nicht die Genehmigung gab.

Doch sahen die Alten von Bagdad
Die Kugel sinken zum Grund,
Dann tranken sie's Fäßlein in frommer Ruh:
»Gelobt sei Allah, der immerzu
20 Uns giebt seine Gnade kund.«

Textnachweis:

Monatsblätter. Organ des Vereins »Breslauer Dichterschule«, 11. Jg., Nr. 8
(August 1885), S. 90.